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香港文匯報訊 據中評社報道，國台辦主任張志軍
預計將於本月下旬赴台訪問，成為首位以國台辦主任
身份訪問台灣的大陸官員。全國政協外事委員會副主

任、中國和平統一促進會香港總會理事長盧文端表
示，繼台灣陸委會主委王郁琦年初訪問大陸後，大陸
主管兩岸事務的負責人首次實現入島，具有歷史特殊
意義，將對兩岸和平發展帶來重大突破，他又希望，
台灣各界能夠珍惜這次機會，增進兩岸了解和互信。
據悉，張志軍訪台將停留四天三夜，初步以新北
市、台中市、高雄市為主要參訪地點，並將分別會見
三市市長朱立倫、胡志強與陳菊，及在新北市與陸委
會主委王郁琦進行第二次首長會議。

與年輕人交流 兩岸化解分歧增互信
盧文端13日接受中評社專訪時表示，從表面上看，

這是張志軍在王郁琦訪陸之後的一次回訪，但這一來
一往卻不止「禮尚往來」一般簡單，其意義更是超過
前海協會會長陳雲林的2008年訪台之行。他認為，兩
岸事務主管部門負責人實現互訪，說明兩岸事務主管
部門間常態化聯繫溝通機制已經開始運作，長此以
往，無論台灣島內政黨如何輪替，都將長期堅持下

去，對兩岸保持正常交往具有特殊意義。
盧文端指出，兩岸和平發展已是大勢所趨，張志軍

此行的安排也是「深入而全面」，並將接觸島內不同
派別不同界別人士，對於中共了解台灣島內的實際情
況，推動大陸對台工作具有積極作用。
盧文端特別提到，張志軍此行安排與台灣大學生交

流，是此次行程安排中的突出亮點。他認為，在台灣
爆發「太陽花學運」後，台灣年輕人對於兩岸關係的
想法和心態在兩岸交往中的重要性顯著提升，「這是
我們以前比較忽視的部分，希望通過此行有所改
變。」他續稱，兩岸交流是雙向的，張志軍這次訪問
也將讓台灣民眾更加直接地接觸和認識大陸對台工作
負責人，並更加清晰地了解和掌握大陸對台政策和方
針。「你中有我，我中有你。」他認為，這是兩岸交
流的新風向，兩岸實現雙向常態交流，對兩岸深入接
觸，化解分歧和增進互信至關重要，相信張志軍此次
訪台將為兩岸和平發展翻開歷史新頁。
盧文端也對民進黨主席蔡英文此前提出在不設前提

下與張志軍見面的開放態度表示歡迎。他認為，北京
方面一直在兩岸交流中展現開放態度，加之兩岸增進
互動已是大勢所趨，蔡英文的表態展現其理性務實一
面，但他也指出，希望蔡英文此舉並非純粹出於選舉
造勢的考慮，而是真心希望在兩岸關係發展中做出實
質而有建設性的貢獻。

撤除「台獨黨綱」 民進黨將獲更大空間
盧文端也坦言，在民進黨沒有放棄「台獨黨綱」的情

況下，張志軍與蔡英文實現會面的機會很小。他指出，
民進黨必須盡快撤除阻礙民共關係正常化的「台獨黨
綱」，拿出政治勇氣，在兩岸交往中展現更大誠意。他
認為，民進黨此舉不僅有助實現其與大陸的暢順溝通，
也將有望令其在島內收獲更大的政治空間。
他最後笑言，大陸對台工作無微不至，常讓香港人

「感到嫉妒」，他希望台灣方面能夠珍惜兩岸關係發
展，以積極心態來看待張志軍訪台，繼續推動兩岸良
性互動。

盧文端：張志軍訪台揭兩岸交往新頁

■盧文端表示：張志軍訪台具有歷史特殊意義，將對
兩岸和平發展帶來重大突破。 網上圖片

張志軍今宣布新惠台政策
海峽論壇廈門開幕 逾萬台胞參會冀增兩岸經合

香港文匯報訊（記者 翁舒
昕廈門報道）53對閩台特色鄉
鎮昨日在廈門舉行的第六屆海
峽論壇．兩岸特色鄉鎮農業產
業對接交流會上簽訂產業合作
協議，將在交流交往、培訓輔
導、產業對接、經貿合作等方
面建立合作交流機制。

台南市安南區的台灣欣樺種
苗有限公司是對接單位之一，總
經理施辰東在接受本報記者採訪
時表示：「我們帶來了青梗鬆花
菜和小番茄的種子，這都是在台
灣深受歡迎的蔬果品種。我們很
看好大陸的市場，日後希望能在
整個大陸推行種植。」

香港文匯報訊 據中通社報
道，台灣新北市野柳「女王頭」
是台灣引以為傲的天然奇景，但
因長年風蝕面臨嚴重斷頸危機，
台灣「觀光局」北海岸風景區管
理處昨日公佈的最新民調，指有
多達63%民眾支持人工修補，以
延後斷頸時間。
新北市野柳地質公園以獨特
的風化地形聞名，最吸引海內
外遊客注意的就是一顆外形宛
如女王凝視遠方的蕈狀石。不
過，由於「女王頭」頸部長期
風化影響，變得十分細弱，先
前就有專家評估有斷落危機。
台灣觀光局北海岸及觀音山
風景區管理處曾舉行公聽會，

並表示將進行全台民調，如果
有5成以上民眾贊成修復，則將
邀請台灣大學團隊啟動頸圍補
強加厚計劃。

擬以納米技術強化
14日，北海岸風景管理處公

佈委託世新大學民調中心進行
的「女王頭保育與保護之民意
調查」，調查對象包括全台民
眾、萬里居民、野柳地質公園
遊客和專家學者等4部分。全台
共計完成 1,200 份有效調查樣
本，整體調查結果顯示，全台
63%民眾贊成修補「女王頭」，
延後斷頸時間；至於萬里當地
民眾贊成比例也是63%，野柳

地質公園遊客贊成比例為
59%，學者贊成比例為56%。
北海岸風景區管理處昨日表

示，下一步的規劃將以納米技
術對「女王頭」予以強化。納

米科技強化後，不僅岩石可增
加3倍的強度，有效達到強化效
果，在風力與地震模擬分析
上，也足可抵擋17級強颱及7
級強震。

「女王頭」快斷頸 63%人支持修補 香港文匯報訊 今年台灣公立大學首次在
大陸招收本科生，大陸8省市今年參加高考
的學生可以報考，網上報名時間於18日下
午 5時截止，報名網址 http://rusen.stust.
edu.tw。
今年招收大陸本科生的台灣大學共有134

所，招收1,988名本科生，比去年增加256
人。其中台灣大學、中山大學、成功大學
等49所公立大學均是首次在大陸招本科

生。
這49所公立大學，合計招收245名大陸

生。在高考成績方面，這些公辦高校對大
陸考生的要求也普遍提高，大部分要求達
到一本分數線以上。
今年是台灣高校面向大陸招收本科生的

第4年，從去年開始，招生範圍增加到8省
市，分別是北京、上海、江蘇、浙江、福
建、廣東、湖北和遼寧。

香港文匯報訊（記者 付芳 綜合報道）
隨河南省政府赴台參加以「中原情．一家
親」為主題的參訪交流活動的開封市市
長、世界客屬第27 屆懇親大會籌委會主任
吉炳偉，12 日在台灣新竹縣會見世界客屬
總會理事長、新竹縣縣長邱鏡淳等，並與
其進行親切交談。吉炳偉介紹第27 屆世客
會（世客會）籌備情況，盼能讓客家人圓

一個回家尋根問祖的夢。
吉炳偉說，新竹縣客家文化源遠流長，
同時也是第28 屆世客會的舉辦城市，開封
真誠地希望邱鏡淳理事長等台灣客家知名
人士、企業家到開封參觀考察，在開封尋
找回家的感覺。 邱鏡淳希望開封和新竹兩
地借助世客會這個平台，進一步加強兩地
在經貿、文化、旅遊等領域的交流合作。

台公立高校首招大陸本科生

開封盼客家人圓尋根夢
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■台灣野柳「女王頭」因風化面臨斷頭危機。 網上圖片

「主任，這是我們的招
牌豬腳，不油膩，

製作過程中也沒有使用醬
油。」台南的西井村蜂蜜滷味
總經理許智偉沒想到，第一次
赴海峽論壇參加特色廟會，就
迎來張志軍的探訪。許智偉
說，雖然張志軍首次赴台行程
沒有安排到台南，但是參加海
峽論壇的36個台南美食業者代
表已商量好，今後有機會，一
定邀請張志軍品嚐道地台南小
吃。「我是第一次接觸到兩岸
商機，也希望張主任此行，能
夠帶來更多好消息，好機會，
特別是我們南部民眾，也很想
參與交流。」

全方位打造「海峽組合」
而在張志軍訪台行程之中的

台中市，此次由副市長蔡炳坤
率團赴海峽論壇。「台中一直
努力致力於兩岸和平，我們歡
迎張主任到台中。我相信胡志
強市長與張主任的見面交流，
會以經濟增長、教育文化、觀
光等實質內容作為討論重
點。」蔡炳坤期待，兩岸對於
經濟的討論，能讓彼此更加了
解對方的立場，減少未來經濟
交流中的障礙。「我認為兩岸
間存在的問題需要『解決』而
不僅僅是『解釋』。」
南投縣政府秘書長陳朝旺則

提到，不久前剛剛在法網奪冠
的「海峽組合」就是兩岸合作
共贏的範本，「希望未來有更
多『海峽組合』的誕生。不僅
僅是體育方面，在經濟、民生
等領域，都是值得期待的。」

兩岸多位政要出席
據了解，在今天的論壇上，

張志軍將會宣佈一系列新的惠
台政策。出席論壇的兩岸政要
包括中共中央政治局常委、全
國政協主席俞正聲；中國國民
黨副主席洪秀柱；親民黨秘書
長秦金生；新黨主席郁慕明；
無黨團結聯盟主席林炳坤等。

香港文匯報訊（記者 林舒

婕、翁舒昕、葉臻瑜 廈門報

道）第六屆海峽論壇昨晚於福建

廈門開幕，即將赴台參訪的國台

辦主任張志軍當晚走訪論壇設置

的兩岸特色廟會。本屆論壇共邀

請島內相關黨派、工會、青少年、婦女、宗教等30多

個界別和民間社團上萬名台胞參加，不少參會台胞在

接受本報訪問時表示，期望張志軍此次訪台，能進一

步推動兩岸經濟合作，釋放更多利好。據悉，張志軍

將在今日的大會上宣布大陸一系列新惠台政策。
「我更想去台灣的廟會看看。」張志軍昨晚在

廈門逛兩岸特色廟會時發出如此感嘆。他逛兩岸
特色廟會時品嚐了台灣土鳳梨酥、高山茶、百葉
豆腐等小吃。他說，「台灣作家舒國治筆下的台
灣美食給我留下了深刻印象。我如果在台灣，每
天就去他推薦的兩個店。」
在兩岸媒體記者的圍堵下，張志軍的廟會逛得

不輕鬆，一個小時下來，已是滿頭大汗。「味道
都不錯」，張志軍給出評價。他
笑稱，「我比較好養活，給什麼
吃什麼，但如果老在這兒吃的
話，肯定得發胖。」 ■中新社

張志軍張志軍：：想去看台灣廟會想去看台灣廟會
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■■張志軍逛兩岸特色廟會被張志軍逛兩岸特色廟會被
記者圍堵採訪記者圍堵採訪。。 中新社中新社

閩台逾百鄉鎮產業合作

今屆海峽論壇昨日在福建拉開帷幕，台灣島內相
關黨派、工會、青少年、婦女、宗教等30多個界別
和民間社團皆派代表參加，預計與會總人數達萬人。
今年參加的綠營人士多過往年，且多來自基層。今年
論壇主打「青春牌」，組委會辦公室副主任陳玲稱，
本屆論壇秉持兩岸一家親的理念，各版塊活動除了貼
近民生、貼近基層外，今年更關注兩岸青少年交流，
新增兩岸青少年新媒體文創論壇、兩岸社區治理論
壇、海峽茶會三項活動。

俞正聲今發表談話
中共中央政治局常委、全國政協主席俞正聲今日

將出席大會，發表談話。即將訪台的國台辦主任張志
軍也已抵達福建，預料將在論壇期間宣佈一系列惠台
新政。台灣方面有中國國民黨副主席洪秀柱、親民黨
秘書長秦金生、新黨主席郁慕明、無黨團結聯盟主席
林炳坤等率團參加論壇，還有部分統派組織、台灣黨
派負責人和民意代表、國民黨中常委與會和參加系列
活動。台灣島內22個縣市都派代表且有多個縣市由
縣市長、縣市議長親自率團出席，共襄盛舉。

此外，台灣各界對論壇各項活動踴躍
報名，僅「媽祖文化活動周」的台灣嘉
賓就有8,800多人，預計與會總人數達
萬人。 ■記者 葉臻瑜 廈門報道

香港文匯報訊（記者林舒婕廈門報道）由普利策
建築獎得主設計的台中大都會歌劇院將於今年年底落
成投用，赴福建參加海峽論壇的台中市副市長蔡炳坤
在「海峽兩岸關愛下一代」論壇活動中展示歌劇院的
「美聲涵洞」設計模型，贏得現場陣陣驚歎。

歌劇院年底啟用
「蔡市長，不如在歌劇院啟用的時候，舉辦一場兩
岸青少年大匯演？」論壇主持人、中國關工委副主任
劉雅芝立即提出了這個想法。「劉主任這個建議好，

我看可行。」蔡炳坤也很興奮。「那就一言為定！」
一個兩岸青少年交流的活動構想就這麼確定下來。
已經是第三次率隊參加海峽論壇的蔡炳坤，此次都

做足「台中特色」功課。此次，蔡炳坤重點介紹台中
市正着力推動的鼓勵親子閱讀的「智慧存折簿」、推
動城市閱讀的「Reading Bar（讀冊吧）」以及校園
食品雲系統等經驗與大陸教育業者交流，成為全場熱
點。本身是教師出身的蔡炳坤認為，兩岸之間需要更
多的面對面交流機會，尤其要注重傾聽青少年的想
法，引導他們正確認識兩岸交流。
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論壇主打「青春牌」綠營與會人數增

台中副市長允辦兩岸青少年匯演■許智偉盼張志軍訪台為南部
民眾帶來更多機會。林舒婕 攝

■右起：大陸導
演陸川、香港青
年聯會主席霍啟
剛、紀錄片「看
見台灣」導演齊
柏林在青年論壇
後留下掌印。

中央社

■中國關工委主任顧秀蓮（藍衫者）為19家兩岸
家庭教育協作聯盟成員授牌。 林舒婕 攝

■台灣青年交流協會創辦人李鍾桂（右）與大陸全
國青聯主席賀軍科（右3）交流。 中央社

■■張志軍品嚐台灣風味小吃張志軍品嚐台灣風味小吃。。中新社中新社


